



Consejo de Seguridad

Distr. general
23 de diciembre de 2004
Español
Original: francés

Carta de fecha 21 de diciembre de 2004 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Secretario General

Tengo el honor de referirme a la carta de fecha 14 de diciembre de 2004 que me dirigió el Ministro de Relaciones Exteriores e Inmigración de Papua Nueva Guinea, Sir Rabbie L. Namaliu, en relación con el proceso de paz de Bougainville y el mandato de la Misión de Observadores de las Naciones Unidas en Bougainville (MONUB), del que encontrará una copia adjunta (véase el anexo)*.

Quisiera felicitar al Gobierno de Papua Nueva Guinea y a las partes en el proceso de Bougainville por haber superado sus diferencias y haber adoptado la Constitución de Bougainville, abriendo así la vía hacia la celebración de elecciones para formar un gobierno autónomo de Bougainville. Los preparativos para la celebración de las elecciones ya han comenzado y en la carta del Ministro de Relaciones Exteriores se ofrecen detalles al respecto. La Comisión Electoral de Papua Nueva Guinea ha establecido un calendario para las elecciones en consulta con la Administración de Bougainville. Por consiguiente, está claro que el Gobierno de Papua Nueva Guinea y las partes de Bougainville siguen firmemente comprometidas a aplicar el Acuerdo de Paz sin más demora.

Por lo que se refiere al plan de eliminación de armas, uno de los principales elementos del Acuerdo, el Gobierno de Papua Nueva Guinea y la administración provincial de Bougainville prosiguen sus actividades, con la ayuda de la Misión de Observadores de las Naciones Unidas en Bougainville, para alentar a los excombatientes a destruir el 6% de las armas contenidas que quedan, lo que debería contribuir a eliminar el último obstáculo para la puesta en marcha del proceso electoral.

Como ya saben los miembros del Consejo, la Misión de Observadores supervisa la situación en materia de seguridad y rinde cuentas al respecto al Comité Consultivo para el Proceso de Paz, del que ostenta la presidencia. Dicha función es particularmente importante durante el período que concluirá en la celebración de elecciones. Dado que Francis Ona ha reanudado sus actividades en el conjunto de Bougainville, es fundamental que la Misión siga facilitando el diálogo entre sus partidarios y los dirigentes de Bougainville hasta el final de las elecciones. Una vez que se haya instaurado el Gobierno Autónomo de Bougainville, éste asumirá las funciones de Comité Consultivo y la Misión habrá cumplido la totalidad de sus funciones. El Gobierno Autónomo de Bougainville se encargará también directamente de la cuestión de la “zona de acceso prohibido”.

* El anexo se distribuye en el idioma de presentación únicamente.



Los preparativos de las elecciones dirigidos por el Gobierno de Papua Nueva Guinea de forma transparente y exhaustiva constituyen una evolución positiva y merecen nuestro apoyo. Habría que hacer todo lo posible por apoyar los logros alcanzados hasta la fecha con el fin de que las partes puedan llevar a buen término el proceso de paz en junio del año próximo.

Habida cuenta de lo anterior, agradecería al Consejo que respondiera positivamente a la solicitud del Gobierno de Papua Nueva Guinea de mantener la presencia de la Misión en Bougainville y quisiera recomendar que el mandato de la Misión de Observadores se prorrogara por un nuevo período de seis meses, hasta el 30 de junio de 2005, con el fin de que pueda concluir las tareas que fueron aprobadas por el Consejo.

(Firmado) Kofi A. **Annan**